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VERBANDSTAG 2022 – PROTOKOLL 
 

Samstag, 15.10.2022, um 14.00 Uhr, ULSZ Rif 

 

ANWESENHEIT 
 

Geschäftsführender Vorstand OSV Anwesenheit 

Arno Pajek, Präsident anwesend 

Stefan Opatril, Vizepräsident entschuldigt 

Peter Rothbauer, Vizepräsident anwesend 

Jann Siefken, Vizepräsident entschuldigt 

Thomas Unger, Finanzreferent entschuldigt 

Herbert Schurm, Schriftführer anwesend 

Manfred Otte, Fachwart anwesend 

Walter Strahsberger, Fachwart anwesend 

Harald Hayek, Fachwart entschuldigt 

Christian Steyer, Referent anwesend 

Jakub Maly, Referent entschuldigt 

Hubert Fessl, Referent entschuldigt 

Stefan Köck, Referent entschuldigt 

    

VertreterInnen Landesschwimmverbände Anwesenheit 

Anton Aufner, Präsident LSV B anwesend 

Klaus Brandstätter, Präsident LSV K anwesend 

Birgit Fürnkranz-Maglock, Präsidentin LSV N entschuldigt 

Josef Richer, Präsident LSV OÖ anwesend 

Clemens Weiß, Präsident NLSV S entschuldigt 

Bernd Pickl, Vizepräsident LSV Stmk anwesend 

Markus Senfter, LSV Tirol anwesend 

Siegfried Kernbeiss, Präsident LSV Vorarlberg entschuldigt 

Manfred Troger, Vizepräsident LSV Wien anwesend 

    

RechnungsprüferInnen Anwesenheit 

Otto Auböck, Rechnungsprüfer entschuldigt 

Gerlint Gatternigg, Rechnungsprüferin anwesend 

Claudia Millmann, Rechnungsprüferin entschuldigt 

    

OSV Geschäftstelle Anwesenheit 

Julia Powischer, Generalsekretärin anwesend 

Walter Bär, Sportdirektor anwesend 
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Vereine (Kürzel) 

Eisenstädter SU, SU Neusiedl, Union SC Eisenstadt, Waterbecks SV, SU Mödling, SVS-
Schwimmen, Flamingo SC Salzburg, Paris Lodron Salzburg, Sportunion Abtenau, SU Generali 
Salzburg, Schwimmverein FK Spittal, SV Paternion, SV Wörthersee, 1. LSK Heindl, 1. Perger 

SV, 1. USC Traun, 1. Welser Schwimmklub, ASKÖ SK Traun, ASKOE SC Steyr, ASV Linz, Linz AG 
Sport, SC Volksbank Braunau, SK VÖEST Linz, SV Vöcklabruck, Welser TV 1862, SC IKB 

Innsbruck, SC Sparkasse Söll, SC Wörgl, SK Zirl, SU citynet@ Hall, Tiroler Wassersportverein, 
WBC Innsbruck, WBC Tirol, WSV St. Johann, ATUS Graz, ATUS Knittelfeld, GAK, SV Kapfenberg 
(ab 15:00 Uhr), WBV Graz, SC Diana Wien, SC im Theresianum, SC Vienna Oldies, SU Wien, SV 
Friesen Wien, SV-Simmering, Vienna Aquatic SC, Union Südstadt (abgelaufen), Tri-X-Kufstein 

(abgelaufen). 

 

 
 
 

Tagesordnung  
1. Begrüßung 
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
3. Bericht des Präsidenten 
4. Bericht des Finanzreferenten 
5. Bericht der Rechnungsprüfer 
6. Bestätigung kooptierter Vorstandsmitglieder 
7. Anträge 
8. Allfälliges 
 

TOP 1 – Begrüßung 

 
OSV Präsident Arno Pajek begrüßt die anwesenden Vertreter der Landesschwimmverbände, 
die anwesenden Mitglieder des geschäftsführenden Vorstandes, den anwesenden Vertreter 
der OSV Rechnungsprüfer sowie die anwesenden Vereinsvertreter. Er berichtet über die 
Notwendigkeit des Antragsbeschlusses betreffend Statutenänderungen aufgrund der 
Bestimmungen der NADA. 
 
 

TOP 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
OSV Schriftführer Herbert Schurm teilt mit, dass ursprünglich 99 Mitgliedsvereine des OSV 
eingeladen wurden. 45 sind stimmberechtigt anwesend, 2 mit abgelaufener 
Vertretungsbefugnis. Es sind 45 Vereine anwesend und haben 108 Stimmen, nicht wie 
ursprünglich irrtümlich verkündet 102. Es ist das Anwesenheitsquorum (1/3 der 
Mitgliedsvereine, d.h. mind. 33) für eine Statutenänderung gegeben. Für eine 
Statutenänderung ist eine 2/3 Mehrheit erforderlich. Die einfache Mehrheit beträgt 55 
Stimmen, die qualifizierte Mehrheit beträgt 72 Stimmen. 
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Die Abstimmung erfolgt geheim mittels Votingpad und wird ein Test des Systems 
durchgeführt. Das Testergebnis stimmt mit dem ermittelten Stimmenergebnis nicht überein, 
es wird daher eine Neuberechnung durchgeführt, und einstweilen mit dem Bericht des 
Präsidenten fortgesetzt.  

 

TOP 3 Bericht des OSV Präsidenten 

 
OSV Präsident Arno Pajek berichtet über die positive Entwicklung des OSV und dankt den 
Athleten und Vereinen. Er stellt die neue Generalsekretärin und die neuen 
Vorstandsmitglieder kurz vor. Weiters wird berichtet über die Vorteile der LEN Mitgliedschaft 
von Arno Pajek, die Bewerbung von Jann Siefken für die LEN TDC sowie über die sportlichen 
Erfolge der letzten Jahre. Berichtet wird ebenfalls über die Bemühungen zur Erhöhung der 
besonderen Bundessportförderung und Gründung der IG Sport. Details zur Aufteilung der  
Förderung sind dem OSV noch nicht bekannt.  
 
Dringlichkeitsantrag Statutenänderung Sportkommission 
 
Arno Pajek erklärt den Dringlichkeitsantrag des OSV betreffend Statutenänderung 
Sportkommission. Begründung: Der Sportdirektor vertritt in LEN und FINA in den technischen 
Meetings 
NEU: Statuten Pkt. 33.8. Der Sportdirektor ist Mitglied in den Sportkommissionen aller 
Sparten.  
 
Da die erneute Stimmenauszählung noch andauert, erfolgt eine Abstimmung ohne 
Votingpad. Abstimmung: Wird dem Antrag die Dringlichkeit zugestanden? Gibt es 
Gegenstimmen? 
 
Keine Gegenstimmen, keine Enthaltung, daher wird dem Antrag einstimmig die 
Dringlichkeit zuerkannt.   
 

TOP 4 Bericht des OSV Finanzreferenten 
 
OSV Finanzreferent Thomas Unger ist erkrankt, daher wird der Bericht von Vizepräsident Peter 
Rothbauer vorgetragen. 
 
Am letzten Verbandstag (29.02.2020) wurde ein Bilanzgewinn für das Jahr 2018 von € 
171.000,- präsentiert und angekündigt, dass dieser Trend weiter anhalten würde. Die Bilanz 
für 2019 lag zu diesem Zeitpunkt noch nicht vor, und wurde ein Bilanzgewinn von € 180.000,- 
prognostiziert. Tatsächlich ergab sich ein Bilanzverlust von € 15.033,70. Ursache war, dass das 
Gericht im Zuge des Strafprozesses neben den Rückzahlungen einen Verfall von € 130.000,- 
aussprach, und somit die Bilanz aus Vorsicht dementsprechend zu korrigieren war.  
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Im Jahr 2020 konnte das Urteil erfolgreich bekämpft werden, und konnten diverse 
Rückstellungen aufgelöst werden. Somit ergab sich für 2020 ein Bilanzgewinn von € 
491.476,87. Die Liquidität des OSV blieb annährend gleich, jedoch wurde der Bereich der 
Rückstellungen wesentlich reduziert. Somit wurde das negative Eigenkapital von ursprünglich 
€ 1,2 Millionen auf € 100.000,-- positiv verändert.  
 
Mit 31.12.2021 ergibt sich ein Bilanzgewinn von € 248.845,88. Der OSV weist somit erstmals 
seit dem Jahre 2012 wieder ein positives Eigenkapital auf, und zwar € 144.179,17. Die 
Einnahmen aus dem NPO Fonds sind dabei wesentlich in der Kompensation der mangelnden 
Einkünfte. Es wird betont, dass es sich hier um Bilanzzahlen handelt, d.h. diese Liquidität ist 
nicht frei verfügbar. 
 
Es werden die Einnahmen und Ausgaben präsentiert und diskutiert. Rothbauer erklärt, dass 
der OSV Einsparungsmaßnahmen getroffen hat, um das Budget zu entlasten (u. A. Beendigung 
Marketingkooperation, Einsparung DJ bei Meisterschaften). Pajek betont in diesem 
Zusammenhang die Wichtigkeit der Pressearbeit. In weiterer Folge berichtet Rothbauer über 
die Sanierung, wobei die Aufarbeitung der Altlasten bzgl. GKK noch offen sind, und ca. € 
30.000 betragen.  
 
Es wird gebeten, die Zahlen im Protokoll zu vermerken, diese sind:  
Ergänzung: Einnahmen lt. Gewinn- und Verlustrechnung der vorläufigen Bilanz 2021: € 
2.032.881,34. Hinweis: hier sind ca. € 100.000 EUR an Durchlauf enthalten (z.B. 
Verrechnungen Südstadt). Aufwendungen (ohne Abschreibungen): €  1.770.435,70. Es wird 
darauf hingewiesen, dass es sich um eine Gewinn- und Verlustrechnung und keine Einnahmen-
Ausgabenrechnung handelt, und hier auch Abgrenzungen enthalten sind, wie u.a. der NPO 
Fonds 2020 mit rund € 150.000--. Rückzahlungen Bund 2021 insgesamt: € 94.627,70, offen 
sind noch ca. € 121.275 plus ca. € 50.000 an Rückstellungen für noch nicht abgerechnete ASSF 
Projekte.  
 
Es wird die Testabstimmung erneut durchgeführt. Das Testergebnis stimmt mit dem neu 
ermittelten Stimmenergebnis überein, es sind dies 45 Vereine mit 108 Stimmen.  
 
Abstimmung: Soll das Protokoll des letzten Verbandstages (29.02.2020) genehmigt werden? 
Zustimmung:      90 Stimmen   Ablehnung:  12 Stimmen 
Enthaltung:  6 Stimmen 
 
Somit wird das Protokoll des letzten Verbandstages genehmigt. 
 
Anton Aufner stellt den Initiativantrag, dass Vertreter der Landesschwimmverbände in die 
Sportkommission Schwimmen aufgenommen werden, und dies jeweils beim Gesamtvorstand 
festgelegt wird.  
Begründung: Satzungsänderungen des OSV, Vorgänge in der Sportkommission: wie erfolgt die 
Kaderfestlegung, wie werden Bestimmungen für Richtzeiten festgelegt. Der Vertreter des LSV 
kommt von der Basis, und weiß, wovon er spricht.  
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Der Antrag wird diskutiert, die Aufgaben und Zusammensetzung der Sportkommission werden 
erläutert, und deren derzeitige Mitglieder verlesen, wobei mit Clemens Weis ein Präsident 
eines Landesschwimmverbandes Mitglied der Sportkommission Schwimmen ist. Weiters wird 
diskutiert, wie in der Pandemie die Festlegung der Zuordnung als Leistungssportler erfolgte 
und erklärt, dass die Beschlussfassung nicht Sache der Sportkommission, sondern 
Angelegenheit des Ministeriums war. Es wird angemerkt, dass der Antrag alle 4 
Sportkommissionen betreffen sollte. Pajek schlägt eine gemeinsame Ausarbeitung durch den 
OSV und die Landesschwimmverbände vor. Der Vorschlag der gemeinsamen Ausarbeitung 
wird als gangbarer Weg gesehen. 
 
Der Antrag wird zurückgezogen.  
 
Ab 15 Uhr Erhöhung der Anzahl der Vereine von 45 auf 46, und Erhöhung der Stimmenanzahl 
von 108 auf 110. 
 

TOP 5 Bericht der OSV Rechnungsprüferin 

 
Die OSV Rechnungsprüferin Gerlint Gatternigg berichtet über die durchgeführten 
Rechnungsprüfungen des Jahres 2019 im Jänner 2021, des Jahres 2020 im März 2022, sowie 
des Jahres 2021 im September und Oktober 2022. Die Prüfung ergab, dass die Mittel 
statutengemäß und entsprechend der Beschlüsse verwendet wurden und die Buchhaltung 
ordnungsgemäß geführt wurde.  
 
Sie stellt daher den Antrag, den geschäftsführenden Vorstand für die Finanzjahre 2019, 2020 
und 2021 zu entlasten. 
 
Abstimmung: Soll der geschäftsführende Vorstand für die Finanzjahre 2019, 2020 und 2021 
entlastet werden? 
Zustimmung:        99 Stimmen   Ablehnung:  0 Stimmen 
Enthaltung:  11 Stimmen 
 
Somit wird der geschäftsführende Vorstand für die Finanzjahre 2019, 2020 und 2021 
entlastet. 

 

TOP 6 Bestätigung kooptierter Vorstandsmitglieder 
 
Arno Pajek stellt die kooptierten Vorstandsmitglieder kurz vor: 

• Jann Siefken neuer Vizepräsident (statt Gerd Lang), und Referent f. Wasserspringen 
• Harald Hayek neuer Fachwart Wasserball (statt Andrey Korolev) 
• Christian Steyer neuer Referent Masters (statt Wolfgang Raber)   
• Stefan Köck neuer Referent Recht 
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ABSTIMMUNG: Sollen die kooptierten Vorstandsmitglieder bestätigt werden? 
Zustimmung:       108  Stimmen   Ablehnung:  1 Stimme 
Enthaltung:  1 Stimme 
 
Die kooptierten Vorstandsmitglieder werden somit bestätigt.  
 
Arno Pajek weist darauf hin, dass die Statutenkommission bis zum nächsten Mal Änderungen 
ausarbeitet, und hier nach der Pause nur die wesentlichsten Anträge vorgelegt werden.   
Es folgt eine Pause von 15 Minuten. 

 

TOP 7 Anträge 

 

Ergänzung - Übersicht der Anträge: 

Es wurde folgendem Antrag die Dringlichkeit zuerkannt: 

• Dringlichkeitsantrag Statutenänderung Sportkommission 

Es sind fristgerecht folgende Anträge eingelangt: 

• Antrag OSV – Änderung der Statuten 

• Antrag Gesamtvorstand OSV – Änderung Gebührenordnung 

• Antrag 1 BSV – Rücksetzung Mitgliedsbeiträge der Vereine 

• Antrag 2 BSV – Rücksetzung der Startgebühren für Vereine 

• Antrag 1 LSV Tirol – Frist für Veröffentlichung des Protokolls von Verbandstagen   

• Antrag 2 LSV Tirol – Veröffentlichung von Protokollen und Beschlüssen des 
geschäftsführenden Vorstands, des Gesamtvorstands und der Sportkommissionen 

• Antrag 3 LSV Tirol – Terminfestsetzung für einen Verbandstag 

• Antrag 4 LSV Tirol – Athletensprecher im geschäftsführenden Vorstand 

 
Es erfolgt die Präsentation und Abstimmung der eingebrachten Anträge.  
 
Dringlichkeitsantrag Statutenänderung Sportkommission 
 
NEU: Statuten Pkt. 33.8. Der Sportdirektor ist Mitglied in den Sportkommissionen aller 
Sparten.  
Begründung: Der Sportdirektor vertritt in LEN und FINA in den technischen Meetings.  
 
Abstimmung: Stimmen Sie dem Antrag zu? 
Zustimmung:        107 Stimmen   Ablehnung:  1  Stimme 
Enthaltung:  2 Stimmen 
 
Der Antrag wird somit angenommen. 
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Anmerkung: Aufgrund der danach erfolgten Zustimmung zu den weiteren beantragten 
Statutenänderungen, die bereits einen Punkt 33.8. enthalten, wird der Absatz aus formalen 
Gründen unter Punkt 33.2. der Statuten ergänzt.   
 
 
Antrag OSV – Änderung der Statuten 
 
Es erfolgt eine Diskussion betreffend die NADA-Bestimmungen, die eine Verpflichtung der 
Verdachtsmeldung enthalten, wobei die Person an die NADA zu melden hat. Es wird erklärt, 
dass die Statutenänderungen entsprechend der Vorgaben und Formulierung der NADA 
vorgenommen wurden, und diese auch für die Mitgliedsvereine ab sofort gelten. Herbert 
Schurm weist darauf hin, dass die Vereine die Unterwerfung der NADA-Bestimmungen in den 
Statuten vermerkt haben, und Beschlüsse bei den nächsten Versammlungen getroffen werden 
können.   
 
ABSTIMMUNG: Antrag auf Abstimmung im Block über die Statutenänderungen – Stimmen 
Sie zu? 
Zustimmung:  100 Stimmen   Ablehnung:  10 Stimmen 
Enthaltung:  0 Stimmen 
 
Der Antrag wird somit angenommen. 
 
 
ABSTIMMUNG: Stimmen Sie dem Antrag des OSV auf Änderung der Statuten zu? 
Zustimmung:         97 Stimmen   Ablehnung:  13 Stimmen 
Enthaltung:  0 Stimmen 
 
Der Antrag wird somit angenommen. 
 
 
Antrag Gesamtvorstand OSV – Änderung Gebührenordnung 
 
Es erfolgt eine Diskussion über die Kosten und die Belastung der Vereine, die sich zum Thema 
Stellung von Kampfrichtern, Beschränkung der Entsendung von Teilnehmern zu Wettkämpfen 
und Entsendungskosten wegbewegt. Eine Beschränkung der Entsendungen bei erbrachten 
Limits wird seitens OSV nicht befürwortet. Bezüglich der 7,5 EUR wird festgehalten, dass noch 
2 Jahre Rückzahlungen gemacht werden müssen, und danach in Abhängigkeit von der Inflation 
eine Rücknahme erfolgen kann.  
 
ABSTIMMUNG: Stimmen Sie dem Antrag des Gesamtvorstands des OSV auf Änderung der 
Gebührenordnung zu? 
Zustimmung:       71  Stimmen   Ablehnung:  34 Stimmen 
Enthaltung:  5 Stimmen 
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Einfache Mehrheit, der Antrag wird somit angenommen.  
 
Es wird eine Frage zur Transparenz der Förderungen gestellt: Arno Pajek weist darauf hin, dass 
dies online abrufbar ist, der Link soll im Protokoll ergänzt werden. 
Ergänzung: Link zur BSG https://www.bundes-sport-gmbh.at/portfolio/schwimmverband/ 
 
 
Antrag 1 BSV – Rücksetzung Mitgliedsbeiträge der Vereine  
 
 
ABSTIMMUNG: Stimmen Sie dem Antrag 1 des BSV auf Rücksetzung der Mitgliedsbeiträge 
der Vereine zu? 
Zustimmung:     43 Stimmen   Ablehnung:  66 Stimmen 
Enthaltung:   1 Stimme 
 
Einfache Mehrheit, der Antrag wird somit abgelehnt. 
 
 
Antrag 2 BSV – Rücksetzung der Startgebühren für Vereine 
 
 
ABSTIMMUNG: Stimmen Sie dem Antrag 2 des BSV auf Rücksetzung der Startgebühren für 
Vereine zu? 
Zustimmung:  44 Stimmen   Ablehnung:  64 Stimmen 
Enthaltung:  0 Stimmen 
 
Einfache Mehrheit, der Antrag wird somit abgelehnt. 
 
 
Antrag 1 LSV Tirol – Frist für Veröffentlichung des Protokolls von Verbandstagen   
 
Markus Senfter nennt die Verspätung des letzten Protokolls als Anlass für den Antrag. Arno 
Pajek weist auf den Corona Lockdown nach letztem Verbandstag und die Auslastung des Büros 
hin. 
 
ABSTIMMUNG: Stimmen Sie dem Antrag 1 des LSV Tirol betreffend Frist für 
Veröffentlichung des Protokolls von Verbandstagen zu? 
Zustimmung:  44 Stimmen   Ablehnung:  61 Stimmen 
Enthaltung:  2 Stimmen 
 
Einfache Mehrheit, der Antrag wird somit abgelehnt. 
 
 

https://www.bundes-sport-gmbh.at/portfolio/schwimmverband/
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Antrag 2 LSV Tirol – Veröffentlichung von Protokollen und Beschlüssen des 
geschäftsführenden Vorstands, des Gesamtvorstands und der Sportkommissionen 
 
Es wird gesondert abgestimmt über Punkt 25.18., sowie die Punkte 26.6. und 33.8.  
 
Abstimmung über 25.18. (Protokoll und Beschlüsse Gesamtvorstand, Geschäftsordnung) 
 
Kurt Kosak gibt zu bedenken, dass „Die Geschäftsordnung des Verbandstags gilt sinngemäß 
auch für den Gesamtvorstand“ nicht umsetzbar ist, da sich diese voneinander unterscheiden.  
 
ABSTIMMUNG: Stimmen Sie dem Antrag 2 des LSV Tirol bezüglich Veröffentlichung von 
Protokollen und Beschlüssen des geschäftsführenden Vorstands, des Gesamtvorstands und 
der Sportkommissionen, Punkt 25.8. zu? 
Zustimmung:  37 Stimmen   Ablehnung:  66 Stimmen 
Enthaltung:  2 Stimmen 
 
Der Antrag ist somit abgelehnt. 
 
Abstimmung über Punkt 26.6. und 33.8. (Protokolle geschäftsführender Vorstand, 
Sportkommissionen) 
Arno Pajek weist auf eine mögliche Verletzung von Persönlichkeitsrechten hin. Er schlägt vor, 
gemeinsam eine Lösung zu finden. Wichtig ist eine möglichst zahlreiche Beteiligung der 
Landesschwimmverbände, damit beim nächsten Verbandstag ein Beschluss gefasst werden 
kann. Markus Senfter ist mit dem Vorschlag einverstanden. 
 
Der Antrag wird zurückgezogen.  
 
 
Antrag 3 LSV Tirol – Terminfestsetzung für einen Verbandstag 
 
Der Antrag wird diskutiert, und die Streichung nach Zustimmung durch Markus Senfter aus 
dem Antrag herausgenommen:  
16.1. […] Bei der Festlegung ist zu berücksichtigen, dass unter Wahrnehmung aller Fristen der 
Verbandstag zwischen dem 1. Februar und 30. November stattfindet, sich dieser möglichst 
nicht mit Meisterschaftsterminen der Landesschwimmverbände überschneidet. […]. 
 
Die Abstimmung erfolgt daher nur über den Zusatz. 
 
ABSTIMMUNG: Stimmen Sie dem Antrag 3 des LSV Tirol bezüglich Terminfestsetzung für 
einen Verbandstag zu? 
Zustimmung:        99 Stimmen   Ablehnung:  11 Stimmen 
Enthaltung:   0 Stimmen 
 
Der geänderte Antrag wird somit angenommen. 
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Antrag 4 LSV Tirol – Athletensprecher im geschäftsführenden Vorstand 
 
Es erfolgt eine Diskussion des Antrags im Hinblick auf die Problematik der Kompatibilität mit 
allen Sparten, zeitlicher Verfügbarkeit, Vertretung von Eigeninteressen, Behandlung 
vertraulicher Angelegenheiten, Relevanz der Themen im geschäftsführenden Vorstand, 
Haftung und Wahlmodus. Peter Rothbauer schlägt die Sportkommission als passenderes 
Gremium vor. Es wird angeregt, in Erfahrung zu bringen, wie dies in anderen Verbänden gelebt 
wird.  
Arno Pajek empfiehlt die Mitnahme in den nächsten Verbandstag nach Überarbeitung und 
Vorbesprechung mittels Online Meeting, und lädt alle Landesschwimmverbände ein, sich zu 
beteiligen und auch an der Statutenkommission mitzuwirken. 
 
Der Antrag wird zurückgezogen.  
 
 

TOP 8 Allfälliges 
 
Green Events: OSV Veranstaltungen sollen ab den Hallenmeisterschaften in Wr. Neustadt im 
November als Green Events durchgeführt werden, es wird daher keine ausgedruckten 
Startlisten geben. 
 
Wertschöpfung Sport: Arno Pajek berichtet über das PräsidentInnentreffen bei Sport Austria 
und die Präsentation von Christian Helmenstein, die vorzeigt, dass ca. 500 Mio. EUR an 
Wertschöpfung durch Sport generiert werden, von denen der Sport jedoch nur einen Bruchteil 
erhält.  
 
Angebot Trainingslager: das Angebot in Kooperation mit T3 stellt ein gutes Angebot auch für 
kleine Vereine dar. Es wurde bereits ausgesendet und soll bitte weitergeleitet werden. 
 
Ukraine Förderung Phase 2: Anträge sind vom OSV mit Ende Oktober an die BSG zu 
übermitteln, eventueller Bedarf ist daher rechtzeitig an den OSV zu melden.  
 
Peter Rothbauer berichtet, dass der Termin der Mannschaftsmeisterschaften von Jänner auf 
10. Juni 2023 verschoben wird, und diese erstmals im geänderten Format im Rahmen der 
Sport Austria Finals auf der Kurzbahn und als reine Staffelbewerbe ausgetragen werden.  
 
Anton Aufner ersucht, die Kommunikation zum Landesschwimmverband zu verbessern. 
Kritikpunkte sind der Wechsel des Generalsekretärs, das Projekt Mattersburg und persönliche 
Rücksprache. Arno Pajek erklärt den Sachverhalt und nimmt dies zur Kenntnis.  
 
Die Situation in Kärnten bezüglich des geschlossenen Hallenbades in Klagenfurt wird 
angesprochen, und Unterstützung durch den OSV erbeten. Arno Pajek ersucht darum, konkret 






